
许烨：非常感谢，首先感谢 CMRA 协会给到我们分享各自的经验和互相学习的舞台。我先自

我介绍一下，我是上海南康科技有限公司的运营总监，我叫许烨，我今天为大家带来的是南

康云调查系统的应用。 

    在座有很多南康的老顾客老朋友，昨天在展台也看见了一些老朋友，南康有一条非常关

键，软件再好，贵在应用，所以说今天带来了整个的。因为昨天下午的时候想了想，今天是

第二天的下午，我就以整个南康从三个维度来做，一个是公司简介，很多老朋友都知道，但

是我们一些新朋友还是要先了解一下。第二是技术发展史，整个南康是 1998 年成立的，距

今 21 个年头了，很多了解我们南康的都知道。我们做了一个数据采集的软件，进行了全国

推广，我们上面母公司是北京超图集团，是卫星摇杆类的公司，我们做了 20 多个年头，我

们积累一千多家客户，其中 45%以上是长期政府客户，大家比较清楚民营调查等等，40%以

上是高效客户，很多产学研研究需要数据类工具都是我们提供的。南康有一点新老客户最认

可一点，我们非常强大的售后服务团队。在这个板块里面有办事处，每一个办事处都安排了

相应的技术人员去服务各自片区，有一套完善的服务管理机制，这是我们公司简介。 

    但是在南康公司里面的话，从技术发展史当中我们分为四个阶段。第一个传统意义上，

当年南康没有开题系统的时候，整个市场没有开题系统那个年代，我们用的是纸质的，传统

意义上是打电话。打电话打一半，比如说打 400个男性 600个男性，结果里面出来个老阿姨

说，外面的同学你们不要打电话了，400个男性已经满了，现在要打女性，要打 200个女性，

这种繁杂的操作，被南康当年的 2.0时代，被电访所取代，通过这 2.0时代，慢慢通过整个

市场发展的规律。 

    昨天有一位老师说了一句话我非常认可，软件是干嘛用的，是提供一个解决的方法，软

件是提高我们一套解决的方法，我们在传统的有电访专家还有面访专家，随着市场应用需求

增加了在线调查专家。这个时代是一个周期比较长的一个年代，但是过了这个年代之后，进

入到了南康 3.0时代，这个时代从我们以往的传统调查，比如说电访面访主动式调研，向被

动式调研，互相演变交替过程。什么是主动式调研什么是被动式调研？很简单，请问您的收

入是多少，我想请问您的收入是多少，很多人会觉得你很陌生不愿意做答。像双十一的时候，

淘宝有一条数据，我们在双十一那一天，平均中国人每个人消费一千块人民币。这个时候请

问您在双十一的时候消费了多少钱，这些和资金有关系，比较隐秘的回复，就算回复可能是

碍于面子，回复可能不是很正式的，但是你到了网上之后以匿名方式进行询问。请问您 14

亿人口当中，每个人平均下来消费一千块人民币，这个时候你可能在匿名角度说，这个消费

才消费两百块钱，或者没消费等等暴露出来。所以在南康技术 3.0的时代，在网络舆情方向



有数据扒取等等，但是扒取的被动调研式数据去支撑我们主动调研的数据，双向的结合形成

相关文案报告。 

    第二块儿，我们 GIS统计发布系统，我们作为超图集团公司，做摇杆非常知名做地图类

的公司，当我们全资成为它的子公司之后，同时我们也分享了相关的技术，因此在这里昨天

的展开，因为我们的很多朋友说你们的卫星定位精确度是不是准确？不用担心，我们母公司

就是做 GIS 起家的，但是调研环境中 GIS 起到什么作用？一级执行公司对二级执行公司进

行监控监管的使用，需要使用我们的 GIS特别是委托方外包出去的时候，实时了解你们外包

情况如何，整个过程监控使用我们 GIS统计这样发布的系统。 

    3.0时代，来的很快，其实也没有很久，时间比较长是 2.0时代，电访了解比较多。这

次有带来 2018 年，我们口袋里面有一本 2018 年，统计协会发展趋势那个本子，里面第 10

页上面，我昨天晚上看了两个小时，2018 年的信息协会的发展趋势的报告里面有第 9 页到

第 10页写的非常详细。 

    描述是这样的，随着调查手段越来越多，随着调研的工具越来越多，我们的调查的业务

方向等等的都会有很多的变化，这时候会发现排名排第 11的排名排在第 1 的居然是面访入

户调查和我们的民访精访。第二是手机、微信、短信和微博，第三是暗访，第四是电访。电

访占有率 6.87%难道以后就不存在吗？不可能，所有调查手段只是互相互补，而不是某一个

调查手段取代另一个调查手段。因此，给我们南康提出了一个要求，如何在一个 4.0时代里

面，提供我们业务方更好一套解决方案，或解决方式去解决业务上面的问题。这个时候推出

了南康智慧云，它是将所有多维度产品全部集合在智能云平台上面，将所有数据全部垂直打

通。也就是什么是大数据，什么是利用我们的大数据，大数据和利用我们的大数据，可以通

过各种手段把数据采集来之后，通过一张表的形式一张图的形式准确展现出来才是最关键

的。现在调研方式越来越项目，比如说前一段时间在出差的时候有这样一个项目，文明犬类

的调研，要做三千个样本，其中有两千个样本是要求打电话来完成，有一千个是面访完成，

如果传统用电访去打，用面访去做，然后合在一块儿。现在不用了，现在只要进行智能云平

台统一操作，汇总起来到同一个库里面去，便于后面数据分析和展现。这是智能云当时的出

发点。 

    我们可以看一下我们传统调研，在座有很多我们的老客户，我说传统的电访调研有甚么

问题？第一，兼职人员，马上 12 月份了，这是一个硬伤，兼职大学生回家过年了他们放假

了，我们召集话务人员会很麻烦。第二，固定成本实在太高了。第三，日常维护，如果在做

项目的时候，如果今天是做项目的时候，突然之间系统崩溃了坏了，由于硬件造成的，整个



项目工作周期都会被耽误，这个时候对比传统平台和云平台。新型云平台着重三点创新，第

一新型云平台支持家庭坐席家庭式管理，包括我们的甲方我们的委托方，一级执行公司委托

我们二级执行公司去完成任务的过程当中，一级执行公司可以直接通过在它的办公室里面，

可以监管到我们二级公司整个执行过程，只需要通过外网就行了。 

    第二通过多种联合渠道整合了整个跨界软件，整合到共有的平台上面，所有数据将集成

在一块儿，才能真正发挥大数据的真正大字。 

    第三，高效灵活的应用中心，可以根据业务需要扩展我们相关的坐席。 

    最简便最直观的优势是我们 SAAS 云，我们访问员用耳机插在电脑上面，都有网页，只

要能登录上网页有外网就能正常做项目。如果有些地方坐席量只有 30台，突然业务量猛增，

这时候到底是扩能坐席还是去外包它的坐席，肯定选择的是 SAAS 云。这样只要有学生只要

在寝室里面把耳机插在电脑上面去就能完成他的项目。 

    第二，我们通过云平台之后，免去了服务器采购和日常维护的费用。 

    第三，弹性，我们希望公司市调公司，包括市调咨询公司都希望有接到长年比较平均固

定的项目，比如每个月做个五千个样本，平均每年都有，这样人员也好养。但是每年年底做

政府单子调研公司会明白，现在业务量猛增，这个时候我要加坐席也不一定有场地，有场地

去做的话，我做完了之后到第二年上半年又没有项目了，都成为一个没有办法被利用起来的

资源。 

    第四分布式坐席。一级执行公司向二级公司三级公司发任务，一级执行公司给到二级公

司做的时候技术人员把环境调一调，装服务器再去做一下。但是现在不用了，只要有外网插

入就可以自动打电话自动做这个事儿。 

    这是我们国家电网满意度的调查，在当中我们总结了两点。第一是非持续的项目，每一

年一个季度在做相关的调查。它的样本量很大，只有一个季度的时间，但是样本量很大，短

时间需求量特别大，你的电访式只有 20台 30台坐席，但是他们需要 200台坐席，这时候基

于 SAAS云智慧云平台完成我们的任务。 

    第二个案例和一些大型的市调集团合作的时候，它坐席数量非常巨大的，它会专门接到

上海、北京、成都三个点同时完成一个项目，以前一级执行公司去委托，二级两家、三家、

四家二级执行公司，他没有办法保证中间过程质量。现在只要通过 SAAS 云整个过程进行统

一的安排，统一质量调控，大大提升数据采集质量，这是大型的执行公司。但是对中小型执

行公司，我个人任务，项目是非持续的项目，我们经常接到很多非持续项目，适当控制它的



成本，特别是中小型公司现金流问题积压问题可以解决，可以减少长期固定投资，这是减少

资金流损失的问题。 

    这些都是我们电网，但是在电网之外也集成了面访系统和网络调查，在其他公司网络调

查和面访系统等等，如果从一个产品理解角度来说，大家基本功能基本一致的，只有偶尔有

一些符合某一特定行业的特殊功能，其实大家基本功能都一致的，但是网络调查和面访这边

投入力量更大是在网络安全。医疗行业大家有没有经常关注我们的网井，国家网络安全部门

发出的网井。今年 9 月 27日，网警宣布国外有一款软件叫（英）勒索病毒，这款病毒专门

攻击医疗行业的相关网站网址等等。南康也投入大量的人力招了相关的人员对这一块儿技术

进行维护运维，进行定向性开发，尽可能保证数据的稳定。 

    但是南康在 GIS发布统计方面，也是很多一级执行公司和委托方特别关注的。因为在这

里有很多驻点，论证我们数据之外，除了电话是录音文件去论证的，还包括 GPS定位、拍照、

录音文件，GPS定位非常重要的，准确描述出行动轨迹，同时对应我们每个驻点进行信息的

查询，这是当年做的医药行业的调查，相关的数据。 

    4.0时代的最后，是一个数据展示，我们希望能有大屏幕展示更炫一点的东西，到底是

谁在用？一级执行公司和委托方在使用这样的功能。这样的功能主要包括了，通过我们提炼，

主要包括三块儿主体功能。第一，我们对过程的展现，因为过程质量监控非常关键的。我们

通过大屏幕上面实时监控，而且要求实时完成大屏幕上面数据展现，可以进行实时督察监督

控制。因为访问员做的执行可交付型成果的事情，但是我们真正督导在做的是我们核实可交

付性运行成果的事情，最终甲方我们一级执行公司或者委托方对你所做的工作，进行验收可

交付性成果的事情，也就是我们（英）里面所讲到的，质量过程 2C 的控制。对于我们结果

控制，也是非常关键的，我们委托方甚至于一级执行公司他们都希望能够在每个里程碑结点

的时候都能够了解到项目发展整个进度，包括项目整个完成的情况，这个是我们结果的展现

控制。 

    第三个，我们绩效考核绩效展现，每一个坐席对于我们来说都有成本，哪怕坐席今天一

个电话都不打，空在那边，对我们都有损失的，我把这些用简短的 20 分钟带给大家，非常

感谢，谢谢。 


